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VERBALE N. 7/2024-28 DEL 06.10.2024  
 

APPROVATO NELLA RIUNIONE DEL 24 NOVEMBRE 2024 
 
 

VERBALE DELLA RIUNIONE DEL CONSIGLIO FEDERALE DELLA 
FEDERAZIONE ITALIANA GIUOCO HANDBALL DEL 6 OTTOBRE 2024 

L’anno 2024, il giorno 6 del mese di ottobre, alle ore 21.00, si è riunito 
in Roma, con modalità di videoconferenza, il Consiglio Federale 
della F.I.G.H. 
 

Sono presenti alla riunione: 
Stefano PODINI Presidente 
Massimiliano BARDINI Vice Presidente Vicario 
Flavio BIENTINESI Vice Presidente 
Paolo BARESI Consigliere federale 
Rosita CANGIANO “ “ 
Giovanni Damiano D’URSO “ “ 
Vincenza FANELLI “ “ 
Onofrio FIORINO “ “ 
Giovanni SORRENTI “ “ 
Katia SOGLIETTI “ “ 
Lionello TEOFILE “ “ 
 
Sono altresì presenti i Revisori dei Conti: 
Luigi Maria BRUSCHETTI BATTIBOCCA Presidente Collegio Revisori 
Paola SCIALANGA Revisore dei conti 
Paolo SPERNANZONI  Revisore dei conti 
 
Partecipa ai lavori, in qualità di Delegato beachandball, Sandro 
PAGARIA. 
 

Partecipano ai lavori, a seguito di invito del Presidente Federale, il 
Delegato Regionale FIGH Trentino Mario BAZZANELLA, il Delegato 
Regionale FIGH Alto Adige Claudio ZORZI e il Presidente della società 
Conversano Giuseppe ROSCINO. 
 
Prendono parte alla riunione, a seguito di invito del Presidente 
Federale, i dipendenti preposti all’Ufficio Media e Comunicazione, 
Matteo ALDAMONTE, all’Ufficio Giustizia Sportiva, Simona SABATINI, 
ed all’Ufficio Amministrazione, Tiziana PASINI. 
 
Prende parte alla riunione, ai sensi dell’art. 32 punto 2 dello Statuto 
Federale, il Segretario Generale Adriano RUOCCO. 
 
Il Segretario Generale informa che, acquisito l’avviso dei competenti 
uffici del CONI, preso atto che la Federazione dispone allo stato di 
una apposita regolamentazione in materia e nonostante che la 
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tecnologia adottata lo renderebbe possibile, non si darà luogo alla 
registrazione della presente seduta del Consiglio Federale realizzata 
in videoconferenza, non essendo in alcun modo consentito a 
chiunque, e pertanto anche alla stessa FIGH, di porre in essere tale 
procedura. 
 
Il Presidente dichiara validamente costituito il Consiglio Federale, 
convocato per discutere il seguente ordine del giorno: 
1. Approvazione verbale riunione del 08.08.2024 
2. Assemblea Regionale elettiva Sardegna 
3. Riconoscimento Lega Italiana Pallamano Femminile 
4. Convenzione Pala S. Filomena di Chieti 
5. Organizzazione settore beachandball 
6. Campionati mondiali beachandball 2026 e 2028 
7. Regolamento settore arbitrale 
8. Provvedimenti amministrativi 
9. Settori ed Uffici federali e provvedimenti conseguenti 
10. Varie ed eventuali 
 
1.  Approvazione verbale riunione del 08.08.2024 
Il Segretario Generale pone in votazione il verbale della riunione 
precedente che viene approvato, a mezzo appello nominale, 
all’unanimità dei presenti alla riunione in oggetto. 
 
8.  Provvedimenti amministrativi 
Il Segretario Generale pone in votazione i provvedimenti 
amministrativi sottoposti all’approvazione del Consiglio Federale. 
L’esito della votazione, eseguita a mezzo appello nominale, è il 
seguente: 
 
Bozza n. 1 Ratifica delibere Presidente Federale 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 2 Affiliazioni e adesioni stagione 2024/25 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 3 Cambio di denominazione 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 4 Identificazione delle tipologie di spese e le attività di 

volontariato per le quali è ammessa la modalità di 
rimborso forfettario di cui al secondo comma dell’art. 
29 del decreto legislativo 36/2021 s.m.i. 

 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 5 Servizi di ricezione e play out eventi internazionali 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 6 Conferimento incarico per la produzione gare del 

Campus Italia 
 Approvata all’unanimità 
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Bozza n. 7 Conferimento incarico per la produzione di un 
format televisivo 

 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 8 Conferimento incarico per la produzione degli 

incontri Italia-Bulgaria, Bulgaria-Lussemburgo, Italia-
Lussemburgo e Italia-Serbia 

 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 9 Qualificazioni mondiali seniores femminile –  

20-28.10.2024 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 10 Qualificazioni europee seniores maschile –  

03-11.11.2024 
 Approvata all’unanimità 
Bozza n. 11 Qualificazioni europee Under 17 femminile –  

15-24.11.2024 
 Approvata all’unanimità 

 
2.  Assemblea Regionale elettiva Sardegna 
Il Segretario Generale informa il Consiglio che il Comitato Regionale 
FIGH Sardegna ha convocato l’assemblea regionale elettiva del 
quadriennio olimpico 2024-28 per domenica 27 ottobre, inviandone 
copia alla Segreteria Generale che ha provveduto a darne 
pubblicità tramite il sito internet federale. 
In data 20 settembre, scaduti i termini di presentazione delle 
candidature, sono stati pubblicati, sempre sul sito internet federale, 
i nominativi di coloro i quali hanno avanzato la propria candidatura. 
Successivamente a tale data sono pervenute richieste di 
chiarimento da parte di affiliati e tesserati che informavano di non 
aver ricevuto alcuna convocazione, così come previsto dai 
regolamenti federali. 
Il Comitato Regionale, interpellato per chiarimenti al riguardo in 
data 26 settembre, ha risposto in pari data di non avere provveduto 
a inviare alle società affiliate la convocazione in oggetto, né tramite 
PEC, né tramite posta raccomandata. 
Pertanto, non essendo state adempiute le procedure previste all’art. 
37 dello Statuto Federale, l’assemblea non risulta regolarmente 
convocata e non può darsi luogo al suo svolgimento nella data 
indicata. 
Tutto quanto sopra viene portato all’attenzione del Consiglio 
Federale per le determinazioni che lo stesso riterrà di dover 
assumere. 
Il Consiglio Federale, ritenuta particolarmente grave la negligenza 
da parte del Comitato Regionale nell’adempimento di un atto così 
rilevante come è un’assemblea elettiva, ed avuto altresì riguardo a 
precedenti situazioni nelle quali la Federazione ha dovuto operare 
appositi interventi al fine di garantire che il Comitato Regionale 
adempiesse a direttive riguardanti i fini istituzionali da perseguire, 
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ritiene necessario e motivato il ricorso all’art. 29, comma 2, lettera t) 
dello Statuto Federale e, per gli effetti, delibera all’unanimità lo 
scioglimento del Comitato Regionale FIGH Sardegna e la nomina di 
un Commissario Straordinario, nella persona del Delegato 
Beachandball Sandro Pagaria, attribuendo allo stesso il compito di 
gestire l’ordinaria amministrazione e provvedere all’indizione 
dell’Assemblea per il rinnovo degli organi regionali. 
 
3.  Riconoscimento Lega Italiana Pallamano Femminile 
Il Segretario Generale comunica al Consiglio che è pervenuta una 
richiesta di riconoscimento della neocostituita Lega Italiana 
Pallamano Femminile, per il tramite del suo Presidente Antonio Bravi, 
accompagnata dagli atti ufficiali relativi all’intervenuta costituzione. 
Chiarisce che, ove il Consiglio dovesse ritenere di accogliere tale 
richiesta, così come è stato deciso nel trascorso mese di luglio per 
quella maschile, potrà essere successivamente stipulata una 
apposita convenzione per definire le competenze e gli ambiti entro i 
quali tale soggetto potrà operare. Fornisce altresì al Consiglio le 
necessarie informazioni in ordine alle previsioni attuali dello Statuto 
Federale circa le modalità operative consentite a tali soggetti privati 
esterni alla Federazione. Il Consiglio Federale approva all’unanimità, 
dando mandato alla Segreteria Generale di predisporre la relativa 
delibera. 
 
4.  Convenzione Pala S. Filomena di Chieti 
Il Consiglio Federale prende atto che la convenzione in essere con la 
società USD Pallamano Chieti per la gestione del Pala S. Filomena, 
sede del Centro Federale di pallamano, è ormai prossima alla 
scadenza naturale, fissata al prossimo 18 ottobre. 
Il consigliere D’Urso ed il consigliere Sorrenti esprimono perplessità 
circa le modalità fin qui rilevate nella complessiva gestione del 
centro federale. 
Il Presidente del Collegio dei Revisori dei conti interviene chiedendo 
che vengano acquisite le relazioni e rendicontazioni annuali previste 
dalla convenzione e non attualmente depositate agli atti. 
Il Presidente, anche alla luce delle osservazioni e richieste formulate, 
propone una proroga tecnica alla convenzione. 
Il Consiglio Federale, ritenendo opportuno ultimare gli 
approfondimenti in ordine al prosieguo delle attività, delibera 
all’unanimità una proroga tecnica della suddetta convenzione fino 
al 31 dicembre 2024, dandone opportuna comunicazione al 
soggetto convenzionato e conferendo mandato alla Segreteria 
Generale circa i relativi adempimenti. 
 
7.  Regolamento settore arbitrale 
Il Segretario Generale informa il Consiglio della richiesta avanzata dal 
Presidente del settore arbitrale di modifiche al relativo regolamento 
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al fine di adeguare la terminologia alla luce della vigente struttura 
dei campionati, nonché relative alla riduzione da 16 a 15 anni 
dell’età minima per accedere alla carriera arbitrale e 
dell’innalzamento da 50 a 55 anni dell’età massima. 
Il Consiglio Federale approva all’unanimità le modifiche proposte, 
dando mandato alla Segreteria Generale di predisporre la relativa 
delibera e di trasmettere gli atti al CONI per la ratifica da parte della 
Giunta Nazionale. 
 
9.  Settori ed Uffici federali e provvedimenti conseguenti 
 
Richieste deroghe impianti sportivi 
Le seguenti società hanno fatto pervenire richiesta di deroga per 
l’omologazione dell’impianto sportivo relativamente ai campionati 
cui sono iscritte: 
3149 MONTEPRANDONE A BRONZE 38.00 X 20.00 (38.00 X 19.00) 
1460 TAVARNELLE  A BRONZE 39.00 X 19.00 (38.00 X 19.00)  
4050 VIGLIANO  B MASCHILE 34.00 X 18.00 (36.00 X 18.00) 
3978 HALIKADA  U18-U16-U14 34.00 X 18.00 (36.00 X 18.00) 
3895 EXES   BCup-U16 34.00 x 18.00 (36.00 x 18.00) 
3505 BONDONE  U16-U14 33.00 x 18.00 (36.00 x 18.00) 
3505 BONDONE  U16-U14 28.00 x 16.00 (36.00 x 18.00) 

Il Consiglio approva all’unanimità. 
 

Contributi partecipazione Under 14 femminile 
Il Segretario Generale fa presente che nella stesura del 
Vademecum 2024/25 non compare, nella tabella dei contributi alle 
società, quello spettante agli affiliati che, non avendone l’obbligo, 
portano a termine il campionato Under 14 femminile, mentre è 
presente per il campionato Under 14 maschile. 
Il Consiglio Federale delibera all’unanimità di integrare il prospetto 
dei contributi anche con quello per l’Under 14 femminile nella stessa 
misura di quello maschile. 
 

Sanzione per assenza allenatore 
Il consigliere D’Urso evidenzia che la franchigia prevista per l’assenza 
dell’allenatore è prevista solo nei campionati nazionali mentre non 
appare in quello di serie B maschile. 
Il Consiglio Federale delibera all’unanimità l’estensione della 
franchigia anche a quest’ultimo campionato. 
 

Limitazioni di età partecipazione serie B maschile 
Il Consiglio Federale, rilevata una sostanziale diversità tra le norme 
previste per la serie A Bronze e per la B maschile circa il limite minimo 
di età prescritto per l’iscrizione a referto delibera all’unanimità di 
unificare il termine, apportando la seguente modifica al testo 
attualmente presente sul Vademecum 2024/25: 
 

SERIE B MASCHILE (pag. 72) 
non possono essere iscritti a referto atleti nati dal 01.01.2012 in poi 
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Finanziamento PNRR di Padova 
Il Ministro per lo sport, Andrea Abodi, con una lettera del 19 
settembre indirizzata al Presidente Federale, ha informato che, a 
seguito della rinuncia in data 17 gennaio 2023 del Comune di 
Padova al contributo del PNRR, le relative risorse sono state 
riprogrammate in favore di altri progetti, e che pertanto non è 
possibile riallocare ad altro comune il finanziamento originariamente 
concesso al Comune di Padova. 
Il consigliere Sorrenti sottolinea il danno di immagine che è 
conseguito alla Federazione da comportamenti quanto meno 
discutibili posti in essere da parte di alcuni componenti della 
precedente governance, che hanno reso impossibile la realizzazione 
di un altro centro nella ipotesi alternativa di Cassano Magnago e 
che, solo per questo, dovrebbero scusarsi davanti a tutto il 
movimento. 
Il Consiglio Federale, considerato il grave danno causato alla 
Federazione, ritiene necessario trasmettere tutti gli atti disponibili alla 
Procura Federale. 
 
Giochi del Mediterraneo 2026 
Il Presidente informa di avere nominato, in sua vece, il Vice 
Presidente Bientinesi quale “referente nazionale” della pallamano 
presso il Comitato Organizzatore dei Giochi del Mediterraneo 2026. 
Comunica altresì che la IHF ha nominato, per la stessa 
manifestazione, quale “delegato tecnico” il signor Giampiero Masi. 
 
Festival della pallamano 2025 
Il Consiglio Federale, ritenuta l’esigenza di individuare una figura 
specificamente dedicata, quale rappresentante della Federazione 
in tutte le interlocuzioni con il comune di Misano Adriatico per 
l’organizzazione del Festival della pallamano 2025, delibera 
all’unanimità di attribuire tale incarico al Signor Mario Bazzanella, che 
accetta e ringrazia per la fiducia accordata. 
 
Anticipazione rata contributi Sport e Salute 
Il Presidente informa di avere avanzato richiesta, previa preventiva 
comunicazione al Presidente del Collegio dei Revisori dei conti, di 
anticipare il versamento della rata di contributi da parte di Sport e 
Salute, attesa l’esigenza di fare fronte a pagamenti urgenti non 
differibili, alla luce della situazione di default economico ereditata 
dalla attuale governance, comunicando anche che la richiesta 
purtroppo non ha trovato accoglimento e che il versamento della 
rata avverrà pertanto alla scadenza di metà ottobre, come già in 
precedenza previsto. 
Il Presidente del Collegio dei Revisori dei conti sottolinea al riguardo 
come la situazione economica ereditata dall’attuale Consiglio 
Federale comporti una significativa carenze di risorse proprio nei 
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conti correnti della Federazione, e come pertanto il Consiglio debba 
adoperarsi affinché l’utilizzo delle stesse avvenga con estrema 
prudenza, al fine di non sforare nuovamente le previsioni del piano 
di ristrutturazione, come accaduto lo scorso anno. Raccomanda 
naturalmente di avere altrettanta cautela nella predisposizione del 
budget 2025, affinché la politica di risanamento avviata possa 
continuare ad avere positivo riscontro. 
 
Relazione semestrale del Collegio dei Revisori dei conti 
Il Presidente del Collegio dei Revisori dei conti informa che l’organo 
di controllo ha provveduto a verificare la situazione economica 
semestrale al 30/06/2024 al fine di garantire il corretto riscontro tra 
l'andamento economico di bilancio e le previsioni contenute per 
ciascuna delle tre annualità incluse nel piano di ristrutturazione 2024-
2026, sulla base di quanto disposto con delibera del Commissario 
Straordinario dott.ssa Macioce n. 82 del 30 aprile 2024. 
Il Collegio ha esaminato la bozza della situazione economica al 
30/06/2024, fornita e redatta dall'Ufficio Amministrazione della 
Federazione, analizzando tutte le voci di costi e ricavi e rilevando che 
gli stessi sono stati contabilizzati secondo un criterio di prudenza. 
A giudizio del collegio il consuntivo economico semestrale, al 
momento, appare in linea con quanto previsto dal piano di 
ristrutturazione 2024-2026, evidenziando un risultato economico pari 
ad € 54.114,68. 
 
Deroga versamento contributo spostamento gara 
Il Presidente, considerate le difficoltà incontrate dalle società nella 
programmazione delle trasferte aeree nella prima parte del prossimo 
anno, e ciò alla luce della mancata calendarizzazione dei voli da 
parte delle compagnie aeree, propone di consentire una deroga 
all’obbligo di versamento del contributo spostamento gara per tutte 
le trasferte che nel periodo dal 1° febbraio 2025 in poi comportino 
l’uso del mezzo aereo, comunque a condizione che i suddetti 
spostamenti vengano perfezionati entro il 31 gennaio, e fermo 
sempre l’obbligo di accordo tra le due società interessate. 
Il Consiglio Federale approva all’unanimità la proposta. 
 
Figure tecniche regionali 
Il consigliere Fiorino, responsabile dell’attività promozionale e scuola 
della FIGH, formula al Consiglio le seguenti proposte: 
 
Istituzione della figura del Responsabile Regionale Attività Scolastica 
che avrà il compito di occuparsi delle attività che riguardano la 
scuola, ed in particolare: 
- sviluppare i rapporti con Sport e Salute in merito a tutta 
l’organizzazione di Scuola attiva junior, dai contatti diretti con i 
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dirigenti scolastici, i tecnici e le società fino al supporto informativo 
propedeutico al funzionamento di Scuola Attiva 
- organizzare i corsi di formazione per i docenti di educazione fisica 
di 1° e 2° grado finalizzati anche ai crediti formativi dei docenti ed 
alla scelta della disciplina pallamano con Scuola Attiva Junior, 
rapportandosi con le scuole, il Referente Regionale Scolastico e i 
Referenti Provinciali scolastici 
- incentivare la partecipazione ai giochi studenteschi di concerto 
con gli stessi docenti partecipanti ai corsi di formazione ed i dirigenti 
scolastici 
- favorire la scelta dei Percorsi per le Competenze Trasversali e 
l’Orientamento per le scuole secondarie di secondo grado, utili 
all’acquisizione di crediti valutabili agli esami di stato, organizzando 
corsi per arbitri o tecnici IAP ove possibile 
- progetti curriculari con esperti tecnici esterni attraverso un 
protocollo d’intesa tra la Federazione e la scuola 
- filtro tra la Federazione nazionale, l’organizzazione territoriale, i vari 
tecnici ed i referenti provinciali sul territorio 
Istituito il Responsabile Regionale Attività Scolastica su indicazione 
dei Comitati o Delegazioni Regionali, l’ufficio attività scolastica e 
promozionale avrà cura di formare tutte le figure disponibili proposte. 
 

Istituzione della figura del Responsabile Attività Promozionale 
Provinciale e/o Regionale che avrà non solo un compito legato alla 
diffusione della pallamano in ambito scolastico e territoriale, ma 
anche nelle tappe dell’attività promozionale dovrà sottendere al 
controllo della regolarità e sicurezza dei campi di gioco, dei 
tesseramenti e al rispetto dei regolamenti di gioco, con particolare 
riguardo all’applicazione in riferimento alle difese adottate e 
ammesse o meno dalle disposizioni dell’attività promozionale 
 

Il Consiglio Federale approva all’unanimità entrambe le proposte 
dando mandato alla Segreteria Generale di convocare una riunione 
in videoconferenza con tutti i Presidenti e Delegati Regionali per 
illustrare le due iniziative. 
 
Rientro in Italia atleti italiani “Erasmus” 
Il Segretario Generale evidenzia come attualmente la normativa in 
vigore prevede quale termine ultimo per il tesseramento in Italia degli 
atleti stranieri partecipanti a programmi di studio, il 30 maggio 2025, 
in deroga a tutti gli altri termini di tesseramento. 
L’atleta italiano che si reca all’estero per gli stessi programmi di studio 
non può invece rientrare in Italia dopo il termine del 31 gennaio. 
Atteso l’evidente vuoto normativo il Consiglio Federale delibera 
all’unanimità di consentire il rientro in Italia, limitatamente ai soli atleti 
italiani partecipanti a programmi di studio, entro lo stesso termine 
previsto per gli stranieri, vale a dire il 30 maggio. 
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Attività sociali e paralimpiche 
Il consigliere Sorrenti, responsabile per le attività sociali e 
paralimpiche, illustra le proposte elaborate all’esito di una fase di 
approfondimento dopo la nomina ricevuta, che vengono come di 
seguito riassunte: 
1. svolgimento del Campionato italiano di wheelchair 2024, che 
verrà organizzato a Salerno o Battipaglia in una data ancora da 
fissare definitivamente tra 14-15 dicembre 2024 e 4-5 gennaio 2025 
2. rinnovo del Protocollo d'intesa tra CIP (Comitato Italiano 
Paralimpico) e la F.I.G.H. in scadenza il 31/12/2024 
3. istituzione di una Commissione "aperta" di wheelchair (attività 
paralimpica) composta, al momento, da: Giovanni Sorrenti, Saverio 
Frittella (dipendente FIGH), Lucia Verticelli, Vincenzo Spinelli 
4. riattivazione del Servizio Civile (con richiesta di partecipazione, 
come FIGH, al piano annuale 2025) come da precedente modalità 
(Bando in scadenza il 31/10/2024) 
Il Consiglio Federale approva all’unanimità le proposte formulate. 
 
Convenzione assicurativa tesserati FIGH 
Il Presidente, alla luce di una prima verifica della complessiva 
situazione riguardante la vigente polizza assicurativa obbligatoria per 
legge a favore dei tesserati della Federazione, che è tra l’altro in 
scadenza al 30 giugno 2025, rappresenta l’opportunità, anche  al 
fine di tenere sotto controllo l’incidenza dei sinistri più onerosi, che 
hanno reso la polizza di difficile collocazione sul mercato delle 
compagnie assicurative, di iniziare ad adottare alcuni interventi, tra i 
quali il primo appare dover essere la predisposizione di una lista 
chiusa e definita degli atleti di interesse nazionale, ammessi ai 
particolari benefici contenuti nella polizza attualmente in essere. 
Il Consiglio Federale approva all’unanimità. 
 
Trofeo B Cup femminile 
Il Segretario Generale segnala che, a seguito di contatti intercorsi tra 
le Aree 4, 5, 6 e 7 in merito all’organizzazione del Trofeo B Cup 
femminile con modalità che favoriscano al massimo l’adesione da 
parte delle società e con conseguente valorizzazione della nuova 
competizione introdotta dal Consiglio Federale, è emersa l’esigenza 
di poter modulare i contributi a carico delle società, anche 
riducendo l’importo attualmente fissato dal Vademecum nonché 
definendo tali rate in considerazione delle diverse localizzazioni 
geografiche delle società partecipanti, previo accordo tra le stesse. 
Il Consiglio Federale delibera a maggioranza, con l’astensione dei 
consiglieri Baresi e Sorrenti, di autorizzare le Aree interessate a 
determinare gli importi dovuti anche diversamente da quanto 
indicato nel Vademecum 2024/25. 
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Proposte della Commissione Nazionale Formazione 
IAP Scuola 
La Commissione Nazionale Formazione nell’organizzazione dei corsi 
riservati agli insegnanti ritiene opportuno proporre di poter assegnare 
la qualifica di Istruttore Attività Promozionale (IAP), nonostante il 
corso si svolga su 8 ore invece delle 16 ore previste per il corso 
federale. 
Tale scelta è motivata dal fatto che una parte del corso fa già parte 
della formazione del docente di Scienze Motorie e quindi si ritiene 
che la formazione professionale sia presupposto valido per poter 
svolgere la parte specifica. Inoltre l’organizzazione su un corso di 8 
ore si allinea alle esigenze scolastiche che prevedono corsi di 
formazione/aggiornamento su un modulo appunto di tale durata. 
Per quanto riguarda i docenti della Scuola Primaria la proposta è di 
prevedere, invece, un corso di 4 ore che permetta il rilascio della 
qualifica di Istruttore Scolastico (IS). 
 
Palloni 
Nel Vademecum della corrente stagione viene previsto per la 
categoria Under 14 l’utilizzo del pallone n. 2 per i maschi. La 
Commissione ha svolto una indagine informativa per vedere se tale 
scelta corrisponde a quella delle maggiori federazioni europee. 
Il risultato di tale analisi porta a ritenere necessario una modifica al 
Vademecum 2024-25, adottando anche nell’Under 14 maschile la 
misura n. 1. 
La Commissione fa anche presente che la categoria Under 14 
agonistica si sovrappone alla categoria Under 13 promozionale. Con 
la situazione attuale i ragazzi più giovani si troverebbero ad utilizzare 
due diverse tipologie di palloni nella loro attività di formazione. 
Ne consegue quindi la seguente proposta: 
U14 maschile – pallone n. 1 (modifica vademecum) 
U14 femminile – pallone n. 1 (conferma vademecum) 
U16 maschile/femminile – pallone n. 2 (conferma vademecum) 
U18 maschile – pallone n. 3 (conferma vademecum 
U18 femminile – pallone n. 2 (conferma vademecum) 
Il Consiglio Federale approva all’unanimità. 
 
Elenco provvisorio formatori 
La Commissione Nazionale Formazione ha predisposto un elenco 
provvisorio di formatori – in attesa del bando di selezione appena 
avviato – per fare fronte soprattutto alle esigenze rappresentate dai 
corsi di aggiornamento degli insegnanti, già in corso di realizzazione 
in diverse regioni. L’elenco è così costituito: 
Area 1 – Giovannini  
Area 2 – Campana / Colonnata  
Area 3 – Bearzi / Murino / Mingardo  
Area 4 – Guidetti / Puddu 
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Area 5 – Chirone / Guida 
Area 6 – Tassinari Domenico 
Area 7 – Toscano / Attias / De Santis Giacinto 
Area 8 – Toscano  
Area 9 – Gulino  
Area 10 – Pittorru 
Il Consiglio Federale approva all’unanimità. 
 
I Revisori dei conti lasciano la riunione alle ore 00.10. 
 
Rappresentanza MHC 
Il Presidente evidenzia che il Congresso elettivo della MHC si è svolto 
nello scorso mese di maggio, quindi durante la fase commissariale, e 
non è stato pertanto possibile avanzare candidature per gli organi 
direttivi, dei quali durante lo scorso quadriennio faceva parte l’arch. 
Dejaco. 
A seguito di contatti intervenuti con gli organismi dirigenti della MHC 
è emersa la disponibilità ad inserire nella struttura della 
confederazione un rappresentante della FIGH, che è stata tra l’altro 
una delle federazioni fondatrici. 
Il Delegato beachandball Pagaria osserva come la rappresentanza 
in seno a tali organismi internazionali dovrebbe essere assunta 
direttamente dal Presidente ovvero, nel caso in cui ciò non dovesse 
risultare possibile, non essendo comunque chiaro quale ruolo si 
andrebbe a svolgere, comunque da un componente del Consiglio 
Federale. 
Il Presidente, non escludendo tale ipotesi, che dovrà comunque 
essere verificata con i possibili interessati, formula anche altre 
proposte, anch’esse da vagliare all’esito degli approfondimenti 
necessari. 
 
Comunicazioni del Presidente 
Il Presidente informa di aver avuto, insieme al dipendente federale 
Matteo Aldamonte, un incontro a Milano con i responsabili di Sky che 
hanno confermato la disponibilità a proseguire la collaborazione con 
la FIGH con la copertura degli appuntamenti federali più importanti, 
manifestando l’opportunità per la Federazione di dare visibilità ai 
propri partners commerciali. 
Informa poi il Consiglio di avere avviato, unitamente al membro della 
CNF Luciano Bartolini, interlocuzioni con l’Università Telematica 
Pegaso, nell’ambito della convenzione già attiva con la 
Federazione, per l’introduzione di un percorso di studi specifico sulla 
pallamano all'interno della facoltà di Scienze Motorie, ricalcando 
una strada già percorsa dal mondo del calcio. 
Infine illustra brevemente la validità del progetto ESG, rivolto alla 
realizzazione del bilancio di sostenibilità, che rappresenta una sfida 
importantissima per la Federazione, la quale in questo modo 
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potrebbe porsi all’avanguardia in un ambito operativo di grande 
rilievo e prospettive, in tal modo creando le premesse per avvicinare 
significativamente interlocutori privati e pubblici che potrebbero così 
divenire partners della FIGH. 
 
5.  Organizzazione settore beachandball 
Il Delegato beachandball, Sandro Pagaria, sottopone al Consiglio 
una proposta relativa all’assetto tecnico delle squadre nazionali, che 
prevede le seguenti nomine: 
Responsabile formazione Luigi Toscano 
Team leader femminile  Monika Prunster 
Seniores maschile 1° allenatore Pasquale Maione  

2° allenatore Vincenzo Laera 
Seniores femminile 1° allenatore Elena Barani  

2° allenatore Zuki Pastor 
Under 17 maschile 1° allenatore Tommaso D’Arrigo  

2° allenatore Nicolas Balogh 
Under 17 femminile 1° allenatore Claudio Zafarana  

2° allenatore Stefano Chirone 
Sottolinea poi la necessità di avviare un progetto di selezione nelle 
sette regioni che esprimono una particolare storicità nella pratica del 
beachandball, ipotizzando una fase complessiva ed una di Area, 
nella consapevolezza che non si possa e non si debba agire in 
maniera speculare all’attività indoor. Allo stesso modo ritiene 
opportuno differenziare, nelle ipotesi di partnerhisp, i due settori. 
Suggerisce di portare il campionato nazionale, ivi compresa la 
categoria Under 16, al di fuori del Festival della Pallamano ed in 
diversa location, tenendo tra l’altro in considerazione il fatto che nel 
periodo di Misano molti atleti sono impegnati in eventi internazionali, 
indicando quindi la terza settimana di luglio. 
Propone inoltre la partecipazione, oltre che agli Europei assoluti 
maschili cui siamo già qualificati ed eventualmente a quelli femminili 
in caso di ripescaggio, anche agli Europei Under 17 maschili ed a 
quelli femminili, tutti in programma nella prossima estate in Turchia. 
Il Consiglio Federale approva all’unanimità. 
 
6.  Campionati mondiali beachandball 2026 e 2028 
Il Delegato beachandball, Sandro Pagaria, informa che la IHF ha 
aperto il bando per l’organizzazione dei Mondiali di beachandball 
2026 e 2028, fissando al prossimo 31 ottobre il termine ultimo per la 
presentazione di una lettera di intenti, nella quale deve al momento 
essere indicata soltanto la quota giornaliera che si intende chiedere 
alle nazioni partecipanti per ciascun componente della 
delegazione. 
Propone quindi di avanzare una candidatura della FIGH per 
l’edizione 2026, e comunque in subordine per il 2028, proponendo 
quale sede la città di Trapani. 



F.I.G.H. 

 
 

 13

Il Consiglio Federale approva all’unanimità la proposta. 
 
Non essendovi altri argomenti da trattare e nessuno chiedendo di 
intervenire, il Presidente dichiara chiusi i lavori alle ore 01.00. 
 
 

Il Segretario Generale 
Arch. Adriano Ruocco 

 Il Presidente Federale 
Dott. Stefano Podini 
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